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議案 つくばみらい市特別職報酬の適正額について 

議 案 概 要 

・開会 午後６時 
・会長あいさつ 
・審議 
  事務局は，審議会に提出した関係資料について，詳細に説明を行

った。  
【質疑等】 

質 問 介護認定審査会委員，障害者給付審査会委員，災害弔慰

金等支給審査委員会委員の日額報酬額が，他の委員と比

べて 19,600 円と高い。この委員は特別な資格が必要か。 
事務局 各委員会は，医師，看護師，理学療法士，介護支援専門，

介護施設関係者，障害施設関係者等の医療，福祉関係の

専門家の方で構成されています。 
委 員 資料については，類似団体等の平均値と比較しているが，

大きな差はないように思う。しかし，医師の校医，歯科

医，産業医等が平均より低い。専門医ということでどち

らかというと高いと思うが，低いように感じる。 
事務局 当市の報酬額は，年額で 119,500 円となっています。他

市は，月額または日額というところです。その部分につ

いて，当市の年額報酬を１日当たりの支給額ということ

で算出すると，産業医で 10,863 円となります。同じよう

な形で，類似団体の他市と比較しますと産業医の平均が

35,774 円となっています。当市においては，報酬以外に

費用弁償として日額 20,000 円を支給しているところで

す。他市においては，支給がない市もあり，各市によっ



て異なるところです。その部分も加味すると，当市の産

業医の１日当たりは 30,863 円となり，平均値との差額は

縮まっていきます。また，学校医については，１学級に

つき 6,100 円をプラス支給しています。他市を見てみる

と，このような形で学級につきプラス支給している団体

は少なくなっており，このような点を総合的に加味する

と，その差も少なくなってきていると感じます。 
委 員 校医，産業医に費用弁償が 20,000 円支給されるという事

ですが，そもそも費用弁償というものは，市内に出張す

る時に出る日当です。費用弁償を無くして，その分を報

酬に乗せた方がすっきりするような気がする。費用弁償

を支払っている自治体は確実に少なくなっていると思

う。年額に乗せた方が誤解を招かない気がする。 
質 問 今後，研究する余地はあるのか。 
事務局 現状として，先生方に均等にやっていただいている状況

ではありません。生徒数が多かったり少なかったりと。

ある程度均等であれば単純な年額で公平かと思えるかも

しれませんが，先生方が請け負っていただいているバラ

ンスが違っていたりするので，この費用弁償が残ってい

たという経緯もあるかもしれません。そういったものを

加味しながら，報酬の出し方を検討した方がいいのでは

ないかという事があれば，全く検討しない訳ではありま

せん。 
質 問 幼稚園長とありますが，どのような方が就いているのか。 
事務局 現在は，週３日勤務ということで，小中学校を校長先生

として退職された方が就いています。 
質 問 長という名が付いている以上，公民館や幼稚園で何かあ

った時は，その責任は免れない。行政処分権がないとす

れば，責任の所在が非常にあいまいになってくる。それ

ぞれの管轄はどうなっているか。 
事務局 一般職ではないので，懲戒処分という形ではないが，譴

責処分という形で，一般職でいう戒告処分と同じような

処分があります。 
委 員 行政処分は本人が受けるものばかりではない。もう一つ

は，その方が公民館，図書館，幼稚園で何かあった場合

に処分する権限があるのか。こうしなさい，ああしなさ

いということの処分権を持てるか。 
委 員 週３日勤務では，長がいないときはどうするのか。長の

権限をしっかり持って業務をこなす必要がある。 



委 員 何かあった時にどこまで自分が責任を負うか。14 万程度

の報酬では，そこまでの権限はないと思う。公民館長で

あれば，公民館運営について，どうやって公民館を使っ

てもらうか，より多くの人に利用してもらいたい，そう

いった施策が仕事の内だと思う。何か事件があった時に

は，そこまでの責任は負えないと思う。 
委 員 権限を持たせながら，職員の身分として充てるのが多い

と思う。 
委 員 常勤の一般職員を充て，何か問題があれば責任をとる。

もちろんトップは教育長でしょうけれども，違和感があ

る。 
委 員 このような状況では，本人も困るし周りも困る。組織と

して違和感がある。 
事務局 組織としては，生涯学習課の下に公民館が２館，図書館

が１館あります。責任の有無について誰が負うかとなれ

ば，生涯学習課長です。運営等については，ノウハウを

持っている館長が，すべて責任を持ちながらやっていく。

幼稚園については，学校教育課が所管しており，現場の

責任者は園長，あと教頭が職員の代表として管理してい

る。それぞれの上には基本的には課長がいるので，その

課長の責任で運営を任せている。 
委 員 幼稚園は小さな子供がいる中で，幼稚園長は重責を持っ

た職責と思う。そのトップが非常勤ですとどうなのかな

と思う。 
事務局 図書館長の権限というところですが，図書館での貸し出

しや利用カードの発行，そういったものに対して利用を

認めたり停止したり等が館長に決定権があります。幼稚

園長につきましては，入園児卒園時の承認，職員配置の

決定，在園児のクラス配置の決定等の権限を持っていま

す。 
委 員 図書館長と幼稚園長の権限が全く違う。 
委 員 権限の度合いが違う訳で，報酬額が同じということは何

か違和感がある。現場に行った時に職員のモチベーショ

ンがどう変わるか，不安な材料は少し残る。業務内容と

報酬というものを全体的に見ていく必要があると感じ

る。 
質 問 選挙長は，選挙会に関する事務を担当するとあるが，選

挙会とは。 
事務局 選挙会とは，開票を行い当選人を決定する機関です。市



の選挙であれば，市の開票所に選挙管理委員長が選挙長

としており，当選人の決定を行います。 
質 問 選挙管理委員長は選挙長も兼ねる訳ですね。選挙管理委

員長とは別の報酬を支払うのか。 
事務局 選挙日当日には，選挙長としての報酬のみをお支払いし

ます。 
会 長 相対的に見ますと，それほど大きな遜色はないですが，

より詳細に確認した方がいいものを事務局に分析しても

らっていますので，事務局お願いします。 
事務局 まず，教育委員会委員についてですが，当市は月額 33,500

円ですが，類似団体の平均は 37,525 円，近隣市の平均は

45,357 円ということで平均値を下回っています。また，

委員の活動内容ですが，入学式や卒業式等のたくさんの

学校行事に参加して頂いており，その点も含めると若干

低いのかなと感じています。次に，監査委員ですが，当

市の場合，識見と議会選出ということで２人となってお

り，日額 11,700 円となっています。他市においては，月

額報酬としている団体が多く見られます。実際の活動と

しましては，毎月の例月監査，決算審査，定例監査とい

う３つの監査に分かれています。当市においては，識見

と議会選出の委員が同額報酬となっていますが，識見に

おいては，決算監査報告書等の資料作成業務も担ってい

ただいており，同額報酬がどうなのかという点がありま

す。また，識見の報酬額にしましても他市と比べれば非

常に低い部分もありますので，その点を含めて検討いた

だきたいです。次に，生活保護嘱託医ですが，当市にお

いては月額 30,000 円となっており，類似団体や近隣市と

比較しても 15,000 円程度の差があります。開催日数から

換算すると，１日当たり 15,000 円となっています。次に，

スポーツ推進委員ですが，現在年額 22,500 円となってい

ますが，他市においては日額となっている団体が多いで

す。他市の状況を年払いに換算すると，類似団体の平均

が 78,200 円，近隣市の平均が 58,466 円と大きな差とな

っています。このスポーツ推進委員を県内各市で見てみ

ると，年額が 10 市，月額が１市，日額が 21 市となって

おり，日額での支払いが多い状況です。当市としても日

額での支払いに改めてはと考えているところです。 
質 問 監査委員は，代表というものはないのか。 
事務局 識見が代表監査委員となっています。 



質 問 代表の方も報酬は同じか。 
事務局 同額です。 
委 員 責任の所在を考えた時に，代表の責任はあると思うので，

その点を加味するともう少し高くてもいいのかなと思

う。 
委 員 他市とだいぶ金額が違う。その点も考慮した方がいい。 
質 問 決算委員会等で代表監査委員が答弁することはあるか。 
事務局 あります。 
質 問 議会にも出席するか。 
事務局 出ます。今年からは決算特別委員会にも呼ばれています。 
質 問 教育委員の職務代理者の大きな仕事はあるか。 
事務局 職務代理者ということで，いろいろな場で発言は求めら

れます。教育委員は，職務代理者も含め，入学式や卒業

式，学校訪問や研修会等，数多く出席しています。 
質 問 生活保護嘱託医ですが，つくばみらい市の生活保護世帯

数は。それほど多くないと認識しているが，何％くらい

か。 
事務局 具体的な数字は確認します。相談件数は増えているのが

現状です。 
委 員 茨城県全体でみると，つくばみらい市は低い。 
委 員 スポーツ推進委員は，ニュースポーツ等の新しいものを

背負って立つときには，講習を受けたりと意外と出る機

会が多いですし，頑張ってもらわないとなかなか普及し

ていかない。 
委 員 今は，市民スポーツは健康とリンクしますから，健康を

維持するためにスポーツをやっていこうと。そのために

も指導員が必要という時代だと思います。 
会 長 いくつかの課題がありましたが，次回はこれまでの審議

を踏まえ，さらに審議を進めて行きたいと思います。 
  
閉会 午後７時２０分 
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